

Inhaltsverzeichnis

Berufs- und Standespolitik	
„Die Debatte über Medizinethik fängt erst richtig an“ Neujahrsempfang der ärztlichen Körperschaften mit anspruchsvollem Thema	2
Pro und Contra	
Pränatale und Präimplantationsdiagnostik	6
Arzt und Recht	
Was ist neu?	8
Zur Änderung der Weiterbildungsordnung der Ärztekammer Niedersachsen	10
Ärztliches Werbeverbot: Die Berufsordnung ist jetzt liberaler geworden	20
Versandhandel von Arzneimitteln über das Internet - Wie ist die Rechtslage?	23
Aus der Fallsammlung der norddeutschen Schlichtungsstelle Heute: Kinderheilkunde - Übersehene Pseudopubertas praecox beim Jungen	23
Rund ums Krankenhaus	
Jetzt wird es ernst mit den DRG's! ÄKN-Symposium führt in die Materie ein	13
Gesundheits- und Sozialpolitik	
Vertrauen der Bürger in Heilberufe gefährdet: Wenn die Medien Unsicherheit und Angst über die gesundheitliche Versorgung verbreiten	16
Arzt und Praxis	
Piercing: Vielleicht schön anzusehen - meistens aber pathogen	25
Gestations Diabetes mellitus	29
Für die Arzthelferin	41
Ärztekammer Niedersachsen	
Wen wollen Sie erreichen? Das Telefon- und E-Mail-Verzeichnis der Ärztekammer Niedersachsen	33
Neue Medien	
Dezente Frische und Kammerblau: Die Website der ÄKN (nicht nur) mit neuem Outfit	37
SUPPORT-News	
Kammer sichert die Projektfortsetzung	40
Personalia	
Fortbildungskalender	
Mitteilungen der ÄKN	
KVNachrichten	
Arbeitsschwerpunkte des neuen KVN-Vorstandes	80
Arzneimittelbudget unzureichend	82
KVN-Wahltelegramm	83
Neuwahlen bei der KV Niedersachsen	84
Nachträgliche HVM-Veröffentlichung im niedersächsischen ärzteblatt war rechtmäßig	85
Diabetikerversorgung: KVN und BKK VW führten „Diabetes-TÜV“ erfolgreich ein	86
Veranstalter meldeten „Ausverkauft“: Stimmungsvoller Ärzteball 2001 in Hannover	88
Dr. Knut Romeyke – Abschied von der Berufspolitik	89
Mitteilungen der KVN	
Kleinanzeigen	
Impressum	
	105

Die künftigen Debatten über Gesundheitspolitik werden sich zweifelsohne nicht nur an ökonomischen, sondern zunehmend auch an ethischen Aspekten orientieren müssen. Diesen Eindruck hatte der große Teilnehmerkreis des diesjährigen **Neujahrsempfangs**, den Ärztekammer und Kassenärztliche Vereinigung Niedersachsen nach Jahren der „Funkstille“ erstmals wieder gemeinsam ausgerichtet haben. Mehr über diesen Klassiker der ärztlichen Standespolitik in Niedersachsen und das Hauptreferat über Gentechnologie **ab Seite 2**.

Zahlreiche Änderungen im **Weiterbildungs- und Berufsordnungsrecht** erwartet die niedersächsische Ärzteschaft ab 1. März. Zum Beispiel die verbindliche Einführung der fünfjährigen Pflichtweiterbildung Allgemeinmedizin oder die Hereinnahme zahlreicher neuer Fachkunden in die Weiterbildungsordnung. In der Berufsordnung der Ärztekammer Niedersachsen kommen vor allem zahlreiche Lockerungen des ärztlichen Werbeverbots zum Tragen, wo vor allem einige Verbotsvorschriften zugunsten einer liberaleren Handhabung, z.B. bei der Ankündigung ärztlicher Tätigkeiten, abgemildert worden sind. Mehr dazu **ab Seite 8**.

Eine - fast - neue Mannschaft und eine neue Politik der niedersächsischen Vertragsärzte: Unter diesen Prämissen geht die **Kassenärztliche Vereinigung Niedersachsen** in die 14. Wahlperiode der vertragsärztlichen Selbstverwaltung. Eine der „Generalpflichtenklauseln“ lautet dabei: Kräfte bündeln und die Spaltung des Berufstandes vermeiden. **Ab Seite 80**.